

EL CENSOR

Semanario de Intereses Generales

AÑO I

SAN JOSE, C. R. LUNES 27 DE MARZO DE 1933

NUM. 47

La inconstitucionalidad de la Ley que regula los pagos en oro

Con verdadera ignorancia de lo que intentan hacer, los padres de la Patria y a iniciativa del Ministro de Hacienda, que es lo peor preparado con que en finanzas cuenta la República, tratan de violar el artículo 29 de la Constitución Política, pretendiendo meter la mano en el bolsillo ajeno y obligando a quien presta su dinero bueno, a recibir cuatro colones por cada dólar que a sus deudores facilita, sin tomar en cuenta la fluctuación diaria del cambio.

Yo no tengo una peseta; no defiendo mis haberes, ni hablo con egoísmo, pero me parece más lógico que haya un sólo tipo de cambio para todos, y no dos, como con toda inmoralidad pretenden fijar ahora: uno alto, para favorecer a los que están en gracia del señor, y otro bajo, para perjudicar a quienes han sacado su dinero y han cometido la torpeza de creer en la fé pública, que les garantizaba la capacidad civil de sus deudores en el momento de contratar el préstamo, que esos deudores en dólares han recibido, bajo la palabra del notario y los testigos que con su firma suscriben las obligaciones respectivas, después de haber sido leídas y aprobadas por las partes contratantes. Véase por ilustración los artículos 771 y 1022 del

Código Civil». Leyes contrarias a la Constitución no pueden ser aplicadas por los Tribunales de Justicia y quiero creer que ellos cuando conozcan de una liquidación al cuatro por uno, si es que ese proyecto llega a ser ley, sabrán amparar la propiedad y ordenarán pagar por los dólares recibidos, lo que esos dólares valgan en el momento en que cada juicio sea finalizado.

Nada hay más odioso que las leyes de excepción. Fijese un tipo de cambio único, con todo valor; aplíquese con absoluto rigor lo que al efecto se disponga, o dejen quieto aquello que no conocen y que las leyes de oferta y

demanda; como inmutable principio de economía política, definan de una vez y para siempre la vida ficticia, que en este «paraíso terrenal» estamos viviendo.

La situación actual del país angustia y preocupa a tal extremo, que, como en trágicas noches de incendio, ya se oyen sonar donde quiera las campanas, en un toque de arrebato, para que acuda el patriotismo a salvar las instituciones.

Tanto se repitió por todos los confines, que el advenimiento del Gobierno Jiménez significaría un reajuste bienhechor de nuestra Hacienda, y un encauce de todas

Pasa a la pag. 4

La Semana del Radio

Desde hoy comienza la Semana del Radio, que la Revista Ilustrada Dominical ha provocado celebrar con la colaboración de las estaciones radiodifusoras y la compañía radiotelegráfica internacional de Costa Rica.

Nosotros creemos sinceramente que este acto, bien meditado y bien dispuesto por la dirección de la Revista, va a resultar muy provechoso para los intereses del radio en todas

sus manifestaciones.

Desde hoy también se va a reglar una vitrina en el conocido Almacén Kourgy y Co. con exhibición de todos los tubos de Radio hasta ahora conocidos y algunos implementos más que se utilizan en una instalación radiodifusora, radiotelegráfica y radiotelegráfica.

Mucho aplaudimos la iniciativa y esperamos que el resultado del curso sea muy satisfactorio.

La Libertad obtiene el Trofeo CAFIASPIRINA

A las 10 a. m. se inició el partido bajo la batuta de Marcial Ramírez. La alineación de los equipos fué así:

Libertad: Jones, Goldoni y Saborío, Madriz, Guapo y Villalobos, Peji, Durán, Calderón, Papas y Mora.

Junior: Ulloa, Paniagua y Solano, Bastos, Soto y Numa, Barquero, Rodríguez, Montoya, Cordero y Herrera.

Desde el comienzo la Libertad impuso su alta clase de juego, y aumentado por la superioridad

de tamaño logró dominar por ratos a los «canarios». Sin embargo éstos supieron mantener siempre su firmeza y si perdieron no fué por falta de entusiasmo. Fué un partido preñado de lances interesantes. Papas durante el primer tiempo anotó dos tantos purísimos, el primero a las 10 22 y el segundo a las 10 35. Durante el segundo tiempo Papas anida de nuevo el balón a las 11, 21. Con este resultado, el precioso trofeo Cafiaspirina va a aumentar la numerosa colección liberta.

Doña Chepita Echeverría de Poveda

Cúmplense hoy seis años de la fatal hora que llegara para la familia Poveda-Echeverría. Doña Chepita dejó de existir en medio del más cruel dolor de los suyos y de quienes le conocieron y trataron de cerca.

Hoy que se cumplen los seis años de su fallecimiento, renovamos nuestros votos muy sin-

ceros de condolencia a sus hijos don Leónidas Poveda y señora, don Manuel Antonio Poveda y señora, don José y doña Emilia de Aguilar Montes de Oca, doña María Luisa v. de Mora, Gonzalo y María Adelia de Poveda, José Joaquín Poveda, Eduardo y Anita de Estrada y doña Lupe v. Pizarro y demás familia.

Inconsecuencia de la Municipalidad

Tenemos entendido que en cuanto a los trabajos de relleno de las orillas del eutubamiento de la Acequia de Las Arias, se ha estado procediendo en forma que es inconsecuente para los intereses comunales.

El contrato con el Ingeniero Jiménez Ortiz, dice que treinta días después de recibidos los trabajos hechos por él procedería la Municipalidad a hacer los correspondientes rellenos a fin de evitar que la obra tan valiosa sea deteriorada en

tiempo de invierno. Pero la Intendencia parece haber andado un poco desatinada en este asunto, cuando se concreta por de pronto a gastar muchos colones en hacer rellenos en propiedades de Mr. Wolf siempre en pos de la Acequia dicha pero no exactamente en la forma y sitios de mayor necesidad.

Quiera la Corporación caminar con más acierto en sus actividades para que el menos se justifique el gasto ingente que esto demanda.

Una contestación al Lc. D. Jorge Herrera

En esta ocasión publicamos una carta del Lic. don Jorge Herrera, quien en ella hace una defensa de los intereses de los clientes suyos los polacos.

Nosotros dijimos algunas palabras en edición reciente al rededor de la actitud de esta colonia de vendedores ambulantes que nos ha invadido y esas palabras las detiene en forma muy cortés pero equivocada, el Lic. Herrera.

Nosotros dijimos que los polacos que en el país hacen en cierto modo propaganda comunista y que fuéramos francamente ampliar nuestros informes sobre el particular pero el tema es de por sí bien conocido. El Lic. Herrera está equi-

vocado en que solamente son trescientos los miembros de la Colonia Israelita en Costa Rica. Esos son seguramente los clientes suyos pero el número, es mucho mayor. La justicia seguramente ha tenido que ver con algunos de ellos, porque no es tan injusta que deje invulnerables ciertos actos de los hombres, muy humanos, pero al fin actos que la ley castiga.

No queremos hacer muchas frases sobre el tema, ya lo dijimos y por hoy permitamos el amigo señor Herrera que dejemos constancia de nuestra pena por el retraso con que se publica su carta en vista de la semana antes pasada.

No queda otro camino que la nacionalización de San José

Muchas conferencias, muchas actividades entre el gobierno y la Municipalidad y en dos platos, ningún entendimiento para que las labores de la corporación sean bien encarriladas.

Reuniones con el señor Secretario de Gobernación; conversaciones entre los grupos del Consejo y sin embargo los escándalos se suceden. Queremos que haya un poco de sanción y nos oponemos a que se grite desde el salón municipal único sitio

que le queda al pueblo para manifestarse en toda su acción contra la dictadura intelectual que le acoquina desde el Ejecutivo y el Congreso hasta la prensa misma.

Pero las actividades municipales no pueden continuar por el sendero que llevan toda vez que no se concibe un cuerpo que está obligado a trabajar por el bienestar comunal, convertido en centro de actividades políticas. Que actividades políti-

cas son discutir las excelencias de éste o aquél para aplicar sus ideologías en las mociones que ponen en discusión. Y todas las mociones municipales tienden a servir de diván a los apetitos de los huesistas. Así, no queda otro recurso que llegar a la nacionalización de las actividades municipales de San José, como tantas veces se anunciado. Y nosotros pensamos que es el mejor medio de solucionar la situación.

Háblase de la restitución de Dn. Enrique Fonseca Zúñiga a la Legación de Panamá

El Congreso ha votado el resto del presupuesto de gastos del presente año en globo. Este conflicto percipitó muchas cosas que todavía estaban por hacerse en relación con tal presupuesto.

Entre otras de las partidas que se dejaron sin conocer y que tenía sumo interés para el Poder Ejecutivo, está que se refiere a la Legación de Costa Rica en Panamá.

Informes que hemos recogido dicen que en la sesión de hoy del Congreso va pedirse revisión de lo dispuesto el viernes, pero naturalmente no lo permi-

te la ley y entonces tratan los señores diputados amigos del Gobierno de llegar a un entendimiento para en moción aparte crear el sueldo de Ministro en Panamá.

Por otro lado, el nombre que más se suena para volver a Panamá el nuestro amigo don Enrique Fonseca Zúñiga, ya que él está bien enterado de las actividades de esta legación allá y puede llegar a un buen entendimiento con el gobierno de la república del suriana en cuanto a este complejo problema de la frontera en Coto.

Los participantes del Oleo del Crédito Hipotecario

Estamos ordenando algunos datos para la próxima edición en lo cual se demuestran muchas cuestiones que hasta el momento se ignoran al rededor de las actividades del Crédito Hipotecario.

Muchas columnas periodísticas se han llenado y otras tantas cosas de orden personal se han discutido en este asunto del Crédito, pero hasta el momento no se ha dicho cuántos fueron los que participaron en el oleo desmedido que hizo en su oportunidad este Banco.

Porque ciertamente los pobres hicieron sus hipotecas a base de

lo que se les advertía que valían sus propiedades, toda vez que ellos no estaban en condiciones de pagar altas propinas y que no sabían la fórmula de llegar con buenos padrinos hasta las alturas del Crédito a conseguir el valor de una propiedad hasta tres o cuatro veces.

Tenemos algunos datos como éstos, que trataremos de concretar en su oportunidad.

Una finca comprada en aquellos días ad hoc por la suma de treinta mil colones fué hipotecada inmediatamente al Banco en la suma de ochenta mil colones y otra comprada en quince mil se logró hipotecar también

en ochenta mil. No hubo necesidad de muchos juicios para que las operaciones se llevaran a cabo, toda vez que en ellas, según se dice, participaban hombres de gran talla y perfeccionados en este ajeteo.

Durante el año pasado se llevaron a cabo 57 ejecuciones que el Crédito tuvo que soportar dejándose las propiedades por el máximo valor que había dado. Apenas si cubrieron los intereses del capital invertido tales remates pero el valor de la propiedad tan inflada entonces, hoy no puede tener ningún respaldo para la institución y de allí la quiebra inevitable de la misma.

Sobre la Organización del Estado

Continuación

comunica a la economía y que no puede evitar sin traicionar sus principios. No ha tenido justificación, ni menos puede tenerla a partir del desencadenamiento de fuerzas económicas que representa el capitalismo, la «libertad económica». Es hacer a la libertad, categoría espiritual, objeto de comercio. No habría nada más ridículo sino hubiera el error contrario, el que nutre todo el marxismo; hacer del problema técnico de ordenación económica una categoría espiritual, y de hecho lo hace pese a su materialismo. De allí su negación a Dios y naturalmente el tono religioso que está tomando en Rusia esta negación. La libertad económica no tiene otra consecuencia que la de que quedan amparados por el estado las formas más desaprensivas del lucro individual. El principio de una economía sana debe ser el bien común y no el lucro individual. Pero el lucro individual es necesario al bien común porque no se conoce otra forma más eficaz de promover la producción. Una producción enteramente estatal es enormemente costosa y retardaria. — Así lo acredita hasta ahora, la experiencia rusa. Las empresas del Estado deben absorber sólo aquellas formas de producción de mayor interés nacional, y en las que el libre juego del lucro y la especulación pueden degenerar en abuso de poder (Pasa a la Página CUATRO)

Mario

Es un niño bello, precoz y de inteligencia. Le arrulla el amor de sus padres, dos jóvenes amigos que contemplan en él su delicia en la vida. Al verle iniciarse en la vida condensamos para él los mismos afectos que sentimos para los padres, y anhelamos que su vida sea diáfana y pura y transite sobre un camino de verdadera y completa felicidad.

No hay estado posible sin una administración fuerte. La potenciación del estado no se consigue con declaraciones verbalistas, sino con una ordenación racional de su organismo. Y lo primero que hay que organizar es el aparato de la represión, porque lo primero es vivir. Esto es lo que hicieron los comunistas en Rusia. El primer deber del estado es la represión, decía Lenin. El único medio de que el estado no sea cruel es teniendo un buen aparato de represión. La represión del estado sólo es sangrienta o degradante, cuando el aparato represivo es imperfecto. Francia, Inglaterra, Suiza, Norteamérica y aún las mismas Rusia e Italia, pasadas las jornadas violentas de la toma del poder, rarísima vez tienen que reprimir sangrientamente una alteración social, lo que es frecuente en estados débiles. Y lo segundo que hay que organizar enteramente son las instituciones necesarias para una intervención normal y activa en la economía nacional, porque en lo que más se manifiesta la incapacidad del estado liberal es en la desorganización anárquica que



Mario Salazar Fatjó

Carlos Manuel Fernández DENTISTA

Especialista en puentes removibles por las técnicas de ROCH AKERS y DEEFORD
Dentaduras de Hecolite, Caucho, Aluminio y oro sin paladar: Puentes por el sistema INLAY sin molestias para el paciente.

Clínica Dr. Facio, 150 vs. Oeste Parque Central

Una carta del Licdo. don Jorge Herrera

Señor Director de
EL CENSOR
S. D.

Estimado Señor:

Por razones de profesión he tenido que atender a varios polacos y eso me ha dado lugar para apreciar bastante su modo de conducirse en las diferentes relaciones ya personales, ya comerciales con el público. Es por esto que he juzgado injusto y duro el artículo publicado en «El Censor» del lunes 6 del corriente mes, posiblemente basado en información no exacta y con desconocimiento real de la Colonia Israelita. Esta se compone como de 300 miembros; muchos dedicados al comercio, bastantes a la industria y no pocos a la agricultura. Para juzgar sus actividades es conveniente tener presente que tienen su club social; que tienen su panteón propio; que los rige una mutualidad para atender enfermos y al efecto pagan mensualmente su médico.

Nada autoriza para calificarlos como comunistas; el trabajo que el artículo indica que hacen con los campesinos no es cierto; al menos de los que forman la Colonia, no hay hecho alguno que los señale como comunistas.

Su comercio podrá ser calificado como perjudicial para los comerciantes porque ellos se conforman con ganar poco y dar facilidades de pago, pero para el

público y especialmente para la clase pobre es beneficioso. Ellos pagan su patente, los que están establecidos con almacenes, con fábricas de tejidos, con fábrica de camisas; con fábrica de muebles, con sastrerías, no podrían mantener sus negocios sino pagaran sus patentes; los que venden ambulantes tienen también su patente.

Como conozco la sinceridad que el Sr. Director tiene, estoy seguro de que no dudará un momento en rectificar el artículo a que me he referido y tomar nota de que no hay en los tribunales ni en los Registros Penales juzgamientos contra los miembros que constituyen la colonia israelita, de manera que las apreciaciones hechas contra ellos no son fundadas.

Aplaudo el interés del periódico por el bienestar general; creo de lo más recomendable que la prensa cumpla con su deber de vigilante y delator de todo aquello que signifique perjuicio para el público y en la seguridad que tal fué el móvil del artículo en referencia, espero de la caballerosidad del Sr. Director, la rectificación que en honor a la verdad y a la justicia, le pido con todo respeto,

De Usted atento servidor,

Jorge Herrera

SUS ANUNCIOS EN
ESTE PERIODICO SERAN
PUESTOS EN BUEN LUGAR

El Censor

Semanario de Intereses Generales

Administrador y Director:
CARLOS MORA POVEDA
APARTADO 1341

REDACTOR
R. HERNANDEZ P.

Teléfonos:
Administración y
Dirección 2842

Número suelto..... ₡ 0.10
Número atrasado, 0.20

ADMINISTRACIÓN:
150 Vs. sur del Colegio de Sritas.

Subscripción de 5 Números. ₡ 0-50

Doctor Jaime Tellini Milliari

Médico y Cirujano de las Facultades de Bologna y Roma
Ex sub Director de la Clínica de Enfermedades Tropicales de Bologna. Especialista en enfermedades intestinales.

CONSULTAS: de 9 a 11 y de 4 a 6
CASOS URGENTES A TODA HORA

Frente al lado Oeste del Parque Central

TELEFONOS: Habitación 2341.—Oficina 4064

Nueva Estación de Radio

Debe usted sintonizar todos los días la estación T. I. T. V. que tiene sus estudios en el Teatro Variedades. Está controlada por el conocido anunciador Paco Morán.

Todos los discos que trasmite esta estación provienen del gran almacén «La casa de los discos», en la avenida Central contiguo a la Constancia.

La Estación T.I.T.V. trasmite

los más interesantes programas. No busque usted en las estaciones trasmisoras volumen; busque nitidez y claridad, lema de la estación T.I.T.V., ésta no tiene ruido de ninguna naturaleza. Está bajo la dirección técnica de G. Chamberlain.

Los anuncios que publica EL CENSOR son radiofundidos por la Estación T.I.T.V., por galantería especial del Sr. Morán.

Si Ud. quiere comer buen pan, nutritivo saludable y de mejor gusto que otros, pida el elaborado por

M u s m a n i

Visítelos; si quiere Ud. vestir con elegancia y dejarlo satisfecho
100 varas al este del Teatro América



Doña Julia Salazar de Esquivel

Ha sido una mujercita!!

Sí, para que sea legítima heredera de las prendas de virtud y belleza que son características en su augusta señora madre, la que ha venido como hija primogénita del hogar de don Jaime Esquivel Sáenz y su señora esposa doña Julia Salazar Loría.

El nacimiento de esta heredera, es motivo de alegría y júbilo no solamente para el corazón de los esposos Esquivel-Salazar; sino para quienes a ellos somos afectos, y por eso imponemos en esta nota social, nuestra cariñosa enhorabuena a Jaime y Julita, y nuestros deseos de eterna ventura a la recién nacida.

Sastrería JAIME GRANT



LA UNION

Confección de Camisas Finas a ₡ 9.00

SASTRERIA

Corte a la medida con telas inglesas de superior calidad

Mercado Central Avenida Central

JOSE LONGHI

Especialidad en trajes de Kaky para Liceístas

A LOS ACCIONISTAS

de la
Empresa Costarricense de Electricidad

Se les hace saber que habiéndose declarado el dividendo correspondiente al primer trimestre de 1933, el cupón No. 15 empezará a pagarse el 1º de abril de 1933.

Empresa Costarricense de Electricidad.

Una Novia...

Doña Margorie Zurcher de Echeverría

Una novia bellísima, dulce y gentil ha sido sin duda alguna Margorie Zurcher de Echeverría cuyas nupcias se señalan en el calendario social del 19 de los corrientes con el estimable joven el Licdo. don Gonzalo Echeverría Flores.

Margorie, ha sabido conquistar en nuestros salones por la exquisita fineza de su trato, por su porte distinguido y elegante un puesto preferente, y este puesto lo ha de mantener al subir al estado de nuestras jóvenes y prestigiadas damas.

Le acompañaron en calidad de damas de honor, seis bellas y distinguidas señoritas, que igualaban su belleza, Marta Záenz Brenes, Isabel Martín Tinoco, Gilda Méndez Pérez, Carmela Bonilla Durán, Nazaret Unkles, y Mayra Zurcher.

Saludamos a la novia, y deseamos que impere en su hogar el destello de la más completa dicha y ventura al lado del caballero joven que tan dignamente le eligió para esposa.

Jardinería Central de Octavio Loaiza

Como tenemos muchas flores finas, estamos dispuestos hacerle un buen trabajo por el módico precio de ₡5.00

Esquina Norte de la Iglesia de la Soledad. Telf. 2233

PARASITOLOGIA

Traducción del francés

Su importancia.— Tiene una importancia enorme para el farmaséutico y el médico, abarca parte del reino vegetal y animal es una ciencia por excelencia. En muchos casos la vida del enfermo depende exclusivamente de un buen examen de Laboratorio por parásitos, sobre todo en los países tropicales donde su importancia es enorme.

Parásito— es el ser viviente animal o vegetal que pasa una parte o la totalidad de su vida en la superficie o en el interior de otro ser viviente.

Causas— en unos es por la ausencia de clorofila q' los obliga a tomar alimentos formados, en otros es por la lucha por la existencia. Grados de Parasitismo.— Unos son como el comensal instala la mesa de otro para comerse las migas que sobran, como ciertos pescecillos que están debajo del paraguas de la medusa.

Otro son comensales que se prestan servicios mutuos verdaderamente asociados para la lucha, (mutualismo).

Otros se unen como en las esponjas, corales etc y entonces hay una verdadera simbiosis.

Por último el Parasitismo obligado.— Parásitos intestinales como su nombre lo indica son seres que viven a despensas de nuestros alimentos. La mayor parte de estos evolucionan en formas larvarias. También nos llegan en formas libres como las amebas, cercomonas.

Parásitos de la sangre— Casi todos estos nos son transmitidos por la picadura de insectos, mosquitos, moscas, chinches, alepates, garrapatas etc entre estos están los hematozoarios, filarias, tupa-nosomas, treponemas etc.

Parásitos de los tejidos y órganos entre éstos encontramos las triquinas, filarias, faciolas echiococos.

Parásitos Accidentales. Estos son

(Pasa a la Página CUATRO)

Ordene su Calzado a la

Zapatería EL BUFALO

Especialidad en Medidas

Frente al nuevo Edificio del Banco Nacional de Seguros

Levantemos el Espíritu Nacional

Editorial

Muchos consideran de absoluta necesidad llegar a un extremo político inmediato para conseguir la salvación de los principios modernos. Muchos consideran que hacer oposición al comunismo es entender mal lo que el comunismo quiere; pocos, muy pocos, quieren comprender que el país necesita de un cambio absoluto de régimen en cuanto se refiere a normas de administración.

Cuando se han quejado los que saben escribir como Mario Sancho y los que saben hablar desde sus curules del Congreso como Albertazzi Avendaño, Jorge Volio, Carlos María Jiménez, cuando han dicho muchas cosas interesantes desde un sitio u otro como Víctor Guardia o como don Paco Gutiérrez; cuando uno lee que los hombres de gobierno se levantan en forma violenta contra toda inasana costumbre en el trabajo que se encomienda a un empleado público y se le pone fuera de su mesa; cuando uno contempla que un Presidente de la República hace levantar información secreta sobre la condición económica de un banco que tenía que prestar muy buenos servicios al agricultor y que estaba llamado a subsistir sobre todas las crisis y sobre todas las artimañas políticas; cuando uno ve todas estas cosas se dice: aquí no hace falta nada.

Pero la realidad es otra; la necesidad ideológica es muy distinta de lo que están haciendo los que sobresalen en todas las actividades de la intelectualidad.

La realidad es bien distinta de lo que están urgiendo en estos momentos las nuevas generaciones y a eso hemos de ir si así lo quiere la Escuela de Derecho que forma espíritus y modela criterios; a ello hemos de llegar si los Colegios de Segunda Enseñanza cambian su rutina por la de una enseñanza más en consonancia con la actualidad ambiente.

Levantar el espíritu nacional no es hacer discursos desde las tribunas en los clubs políticos ni

en las Universidades ad hoc para meter en la mente de los que no saben ni leer un periódico, ideas de estratoesfera; levantar el espíritu nacional no es ofrecerle muchas cosas desde los escritorios de abogados antes de ser diputados y antes de ocupar un puesto en la vida de los negocios públicos. Eso, no es levantar el espíritu público.

Debe considerarse de una vez por todas que el pueblo vive una modorra que le mata, que le enferma y que le aniquila porque así conviene a los que mandan y a los que esperan mandar. Es hora de que se despierten esas voluntades y observen que la situación del país se presenta muy lóbrega para el porvenir si nuestros hijos no reciben otra clase de educación y si a estos nuestros obreros no se les indica el camino de la verdad antes que estar siguiendo a la camarilla de siempre. Levantar el espíritu nacional es interesarlo en el mantenimiento del decoro de su apellido y que no se envilezca en los atracos y en los negocios ilícitos en viendo por delante la posibilidad de echarse unas monedas al bolsillo. Porque hay que acabar con los ladrones es que hace falta un nuevo Cristo que barra con ellos como cuentan las Sagradas Escrituras. Pero ese Cristo es un político de energía y de valor moral absoluto, sin círculo de amigos conocidos, sin compromisos adquiridos ayer para pagarlos hoy. Que se acaben los presidentes de antaño y que vengan los hombres a la manera Roosevelt y de Olaya Herrera que imponen su criterio y salvan la moral de sus gobernados metiéndolos en cintura. Pero aquí donde mandan unos cuantos ministros sin cartera, la avalancha de perdición ha de llegar a su máximo.

Hagamos una patria más digna de nuestros hijos y equipemos con la respectiva colilla para la eternidad a los que se opongan a una renovación de principios.

Estampitas

Margarita Coto C.

En tí, como tu nombre de flor hay pureza y dulzura virginal, cuya belleza, hacen te rindan pleitesía. En tus ojos cual dos estrellas abismadas, en el infinito azul está incógnito el hermoso poema a la dicha del vivir. Argentados por la luna tus rubios cabellos de infancia, como un dormido lago, tiene en sus ondas arrullos de sirena; mientras bordáse en el lino de sus aguas, el paisaje, la ilusión, el ensueño...!

FRANK

Cartago, 1933

El regreso del Artista Ncl. Don John Portuguese

En la mañana del sábado pasado, desembarcó en Puerto Limón del vapor Cabiria, nuestro estimado amigo el cumlido joven don John Portuguese Fusigua, hijo de don Antonio Portuguese. Nos complacemos en hacer constar, de la manera más elocuente y merecida en tributo a su esfuerzo que el joven Portuguese, deja trassi en Italia, enarbolados muy en alto los colores del pendón tricolor nacional, al coronar con brillantéz sus estudios del arte escultórico en el q' conquistó puesto preferente entre sus condicípulos de taller

Don Antonio Portuguese, uno de los obreros de verdadero mérito en Costa Rica, alma de pureza diamantina que no ha podido empañar la corrupción política, se siente orgulloso en esta hora en que abraza en su hogar al hijo querido que con tantos desvelos ha mantenido lejos de su lado, sin aceptar jamás el auxilio del gobierno, que bien lo merecía, sino que quiso que las hojas de laurel que hoy le coronan fuesen arrancadas por el esfuerzo propio de su trabajo y el mérito intelectual de su hijo.

Trae el joven artista, delineador

Pasa a la pagina 4

Ya llegaron las famosas
Cajas para caudales

Herring-Hall-Marvin Safe Company

Steel Fireproof Safes

Teléfono 3058

Rómulo Artavia

Un Saludo...



Señorita María del Carmen Mata Merino

Es bella y graciosa, ostenta los primores de una juventud de 15 años, cumplidos el domingo pasado, a los cuales engarza el poder de su intelectualidad, como alumna distinguida y sobresaliente del Colegio Superior de Señoritas. Es hija del hogar de nuestros estimados amigos don Ma-

nuel Emilio Mata y doña María del Carmen Merino.

A las muchas felicitaciones q' guarda en su joyero de amistad, queremos agregar la nuestra, anhelando que sea el triunfo la costelación que brilla en su cielo, limpio siempre de oscuras nubes de color.

Café GRANO DE ORO
clase LA MEJOR
Precio el más bajo :- Búsquelo

La inconstitucionalidad...

Viene de la página 1

las corrientes sociales desbordadas por la crisis, que, a pesar de hallarnos en fila opuesta, hicimos olvido de nuestros presentimientos y prejuicios adversos para aceptar como verdad lo que solo era una vana ilusión del partidismo jimenista.

La realidad [ha sido] cruel: como en el despertar de Lulio nos hemos encontrado con que la car-

nina Blanca que abrazábamos en el ensueño, no es más que un esqueleto gélido de esa crisis que asoma con aspecto pavoroso.

En vez de reformas socialistas que se pregonaban, seguimos dentro del viejo molde que el capitalismo ha forjado para su exclusivo beneficio.

En vez de las medidas radicales que se esperaron a fin de sanear la administración, prosiguen

los compadrazgos y las tolerancias abriendo más los filtraderos y multiplicando más las irregularidades.

En vez de la política nacional y amplia que las circunstancias demandaban, continúa la política oscura y absorbente de una camarilla azuzada por el Licenciado don Buenaventura Casorla..!

En vez de bajar los puentes levadizos para darle entrada a todos los costarricenses en el castillo oficial, se ahondan más los pozos en el deseo de impedir el acceso de la ciudadanía independiente y se llega al ex-remo in-calificable de expulsar maestros de las escuelas y de cerrar las puertas del trabajo a las personas que no estén ungidos por la camarilla.

El Jefe del Gobierno se encierra en una torre de egoísmo y sólo mira lo que ocurre en el mundo por las estrechas ventanas de sus amigos; de tal modo que ignora la situación desesperante de los pobres y sólo se da cuenta de los problemas que conviven a los ricos.

Lejos de existir armonía y cooperación entre el Gobierno y el pueblo para el desarrollo de un plan uniforme, están desligados; y aún los poderes públicos aparecen constantemente en desacuerdo. Iniciativas del Congreso las veta el Ejecutivo y proyectos del Gabinete los rechazan los diputados. En el mismo Gabinete cada Ministro arrienda su yegua por el camino que más le agrada, sin que haya entre ellos otra colaboración que la que se prestan cuando se trata de ocasionarle sinsabores a quienes no comulguen con la camarilla. En los negocios del Estado cada cual obra a su guisa; éste va contra aquel; el oteo contra éste y don Buenaventura Casorla contra todos..! de lo cual resulta que en Hacienda se dictan medidas que lesionan a Fomento; que en Educación se procede contra lo que dispone Hacienda, que a Gobernación lo estrujan y que Relaciones sin el consenso de los otros, se va por Centro América para crearle dificultades al Presidente Ubico.

Santiago Durán Escalante

Epílogo de LA HORA

Comerciantes y Publico:

Nunca cambien del sistema que nunca cambia de plan

EL TIMBRE LA FERIA

El único que le ofrece esta ventaja

Ecos de una Boda

En la ciudad Cartago hizo eco la boda de la gentil Dorita Odio con el galeno Dr don Vicente Castro Cervantes, y en la cual fue elogiada y felicitada por las fragantes y bellas flores con que engalanaron su residencia, y por tal motivo recibió muchas felicitaciones el conocido floricultor don Octavio Loaiza.

José Luján y José Pérez Abogados Notarios

OFICINA: 50 vs. al Sur de la Imprenta Alsina

De Panamá

6118.....	\$ 18,00
2319.....	5,400
1658.....	2,000

Sastrería de Valentín Fonseca

En su nuevo local 25 varas al Sur de El Aguila de Oro

La Serie Libertad ya está cubierta y suplicamos a nuestros socios pagar la cuota primera para efectuar el Sorteo TELEFONO 3008

Sobre la organización...

Viene de la pag. 2

político, con disminución de la independencia absoluta, que debe mantener al estado frente a todo interés particular. Además de esta ampliación de las actividades económicas del estado por virtud de las cuales puede fácilmente controlar de hecho la economía privada, el estado debe, de derecho, plantear una ordenación lo más completa posible, de la economía privada, que marque el lucro individual su campo de una aplicación con las más absolutas garantías. Esta actividad directa e indirecta del estado en la economía debe encontrar su expresión en su plan de estado. Un plan de estado comprende, por consiguiente, dos capítulos fun-

damentales: uno, de lo que se llama en la técnica presupuestaria corriente obras públicas, pero de obras públicas pensadas con unidad de criterio nacional y no para satisfacer ambiciones locales y en cuanto forma, la más importante del consumo nacional, como un regulador de la producción privada, de suerte que pudiéndose prever que orientación han de seguir en un determinado número de años las obras públicas, la producción privada acomodada a ese ritmo sus disponibilidades, evitándose con ello el daño que se sigue de pasar de un desarrollo gigantesco de las obras públicas a su casi absoluta paralización.

Mario Sancho

COMBATA LA CRISIS

CONVIRTIENDO EN EFECTIVO SUS

Estampillas viejas de Costa Rica

DONDE LA

Costa Rica Development Company

25 varas al Norte de correos

La Parasitología...

Viene de la Pag. 3

los que de una manera casual caen en el intestino y con facilidad se pueden expulsar como los Gerdios etc.

Parásitos temporales. -Entre estos están los piojos, pulgas, alepates, chinches, garrapatas, ni-guas etc.

Parásitos errantes. Las faciolas,

filarias etc.

Especialidad de los parásitos. En los parásitos encontramos que muchos son parásitos exclusivos de determinado grupo zoológico y otros en seres diversos.

Distribución geográfica. - La repartición de las especies parasitarias es función del clima y del suelo. Algunos son cosmopolitas como los piojos y las pulgas, otros son regionales.

El Regreso...

Viene de la pagina 3

do en el mármol, como expresión de sus conocimientos artísticos de su estudio, el mármol en que delineó la figura de un joven, una materia que apagó su vida entre el palpar de muchos corazones, la de don Rafael M. Ureña, bien pudo él haber escogido uno de los grandes de esta su patria, pero quiso que fuese su obra expresión leal de gratitud, para el invariable amigo de su hogar, para don Guillermo Tristán, haciéndole obsequio de este trabajo, que le consagra ya como el artista verdadero de nuestra República.

Saludamos al joven Portugués al anunciar el regreso al país, y felicitamos a don Antonio por la dicha que experimenta al recibir a su hijo, que ciñe sobre sus sienes la inmarcesible corona del triunfo.



Olimpia

Sensacional Encuentro Internacional

Young Uzcudun

(LUIS A. GOYEZ)

El Ciclón Panameño

VERSUS

Gilberto Castillo

(CASTILLITO)

El célebre Púgil Cubano

Marzo 31, a las 9 p. m.

No olvide este encuentro el Viernes a las 9 p. m

10 Rounds de incomparable emoción 10

GARAGE METROPOLITANO

Automóviles para pasajeros a provincias

TELEFONO 3993

Si Ud. quiere estar sano y fuerte -Coma fideos de donde

Musmani

JORGE RAMIREZ VALIDO

SASTRE Y CORTADOR

Avisa al público y a su distinguida clientela su traslado 25 vs. al Sur de la Motocicleta

¿Está Ud. sano?

Examínese periódicamente la SANGRE, ORINA y ESCREMENTO

Laboratorio de Análisis Clínicos Lic. Carlos Víquez

Frente a Oficinas de Compañías Eléctricas

TELEFONO 4114

3.500 para colocar con Hipoteca Apdo. 1341

Para la picazón del cuerpo, sarna o rasquiña

Aceite Verde

No hay otro que le iguale

Preparado por la

Farmacia España

Cartago, Costa Rica

PROTEJA SU SALUD

TRAUBE

Le Ofrece Siempre la mejor Cerveza